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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
 
DENUNCIAS  
 
LOYOLA: DENUNCIARÉ A PANCHO, POR DIFAMACIÓN ANTE EL IEEQ Por Verónica Ruiz El candidato a la gubernatura de la Coalición PRI.PVEM, PANAL y PT, Roberto Loyola Vera, anunció que interpondrá una denuncia, contra el candidato del PAN, Francisco Domínguez Servién, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, por difamación electoral. “Se han dicho cualquier cantidad de mentiras respecto de mi patrimonio, persona y conductas, y es suficiente, no puedo seguir permitiendo que el nombre que tengo, que es heredado de mi padre, y a su vez de mi abuelo y bisabuelo, y que le cuido a mis hijos, se amancillado con esa ligereza”, advirtió. (Noticias ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
DENUNCIA LOYOLA A PANCHO PEDRO ESCOBEDO.- Argumentando constantes actos de difamación electoral de parte de su adversario político, Roberto Loyola Vera interpondrá una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en contra de Francisco Domínguez Servién. Así lo declaró al término del mitin que celebró en la comunidad de San Fandila, durante su gira por el municipio de Pedro Escobedo.  Al advertir que su equipo ha estado documentando diversos actos de provocación e irregularidades orquestadas por el candidato de Acción Nacional, el abanderado tricolor dijo que “no puede ser esta una campaña que se construya a partir de mentiras. Procederé a poner la denuncia que corresponda por la difamación electoral de la que estoy siendo objeto. Enrarece el clima electoral y no abona a aquellos a los que me debo, y por los que habré de trabajar siempre, los ciudadanos”. Roberto Loyola llamó a poner fin a la guerra sucia y acusaciones infundadas. Condenó la desinformación que se desplegó en la primera plana del periódico REFORMA en contra de Alejandro Domínguez Servién, hermano del senador con licencia y aspirante a la gubernatura, Francisco Domínguez, y a quien relacionaban con un líder criminal. Mediante un comunicado difundido en las primeras horas del viernes, el abanderado tricolor acusó que “el candidato del PAN” actúa de la misma manera de lo que se queja, “sin mayor prueba me ha acusado a base de mentiras por este y otros temas que busca desvirtuar el patrimonio más importante que tenemos: quiénes somos y de dónde venimos”. El abanderado tricolor advirtió que no permitirá que se haga mal uso del apellido que le heredó su padre y que comparte con sus hijos. (Plaza de Armas 3-A)  
COLUMNA FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  
DESENFUNDÓ. Molesto, ROBERTO LOYOLA VERA decidió denunciar ante el IEEQ a su rival FRANCISCO 
DOMÍNGUEZ, por difamarlo en torno a la publicación de REFORMA de los nexos de su hermano con el narcotráfico, información desmentida por el panista, que se la atribuyó al priista sin presentar pruebas. Esa será la tónica en los 15 días que nos faltan para la votación que definirá el rumbo de QUERÉTARO en los próximos 72 meses.  Y todos llevarán agua a su molino. (Plaza de Armas, 1-A) 
 
COLUMNA TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
-BLANCAS Y NEGRAS-. Harto de las calumnias y difamaciones de parte de su contrincante del PAN, Roberto Loyola Vera anunció este viernes una denuncia ante el IEEQ en contra de Francisco Domínguez, el boquiflojo que quiere 
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ser gobernador a cualquier precio y aunque tenga que venderle su alma y las de los queretanos al misterioso señor Kors, el de los seis kilos mensuales. (Plaza de Armas 2-A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL  
DEBATIRÁN CANDIDATOS DE HUIMILPAN Así lo anunció, para el 24 de mayo, Daniel Serrano, rector de marketing de ArtemeRadio. (Noticias 10-¿Quién Sigue? y El Universal Querétaro 4-A)  
DISTRITO LOCAL I: MENOS VOTANTES Se presenta un análisis sobre el distrito I, en el que se observa una reducción en la lista nominal en el último sexenio. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
PIDEN EMPRESARIOS COMPROMISOS PARA EL DESARROLLO INDUSTRIAL Lo anterior por parte de empresarios del Parque Industrial Querétaro a los candidatos a cargos de elección popular. (Plaza de Armas 5) 
 
ENTREGAN HOTELEROS PETICIONES A CANDIDATOS Así lo informó Alberto Barroso, presidente de la asociación, quien mencionó que el documento ya fue entregado a Francisco Domínguez y Roberto Loyola. (a.m. 6-A) 
 
DESTACAN LABOR DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES Lo anterior por parte de la Consejera del INE, Alejandra Martínez. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
EMPRENDE INE CRUZADA POR LA INCLUSIÓN ELECTORAL Por lo anterior, tomará medidas a favor de las personas con capacidades diferentes, como la expedición de boletas especiales y casillas para quienes tienen una situación de precariedad motriz, informó la vocal ejecutiva, Ana Lilia Pérez. . (El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 1-A y 7-A) 
 
INE: NO PODEMOS SANCIONAR PROPAGANDA EN REDES SOCIALES Lo aseguró el vocal secretario de la Junta Local del INE, Víctor Delgado, pues es el TEPJF el que resuelve y aplica sanciones. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
LLAMA IGLESIA A REFLEXIONAR Y VOTAR RESPONSABLEMENTE Así lo refirió el coordinador de la Pastoral de San Juan Bautista en San Juan del Río, Francisco Pájaro. (Plaza de 
Armas 10) 
 
INUNDACIONES Y PROBLEMAS DE MOVILIDAD Se presenta un reportaje acerca de la falta de drenaje y problemas de movilidad que 5 miembros del CIROCEQ explicaron que padece la capital del estado. (Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 
POTENCIAN LOS EVENTOS DE CAMPAÑA A GRIPO TENDIDO Foto reportaje acerca de quienes apoyan a diversos abanderados en varios eventos. (El Universal Querétaro 8-A) 
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HACE SEIS AÑOS Se presenta una recopilación de información publicada por este rotativo de la campaña de hace 6 años, donde se apunta que el entonces candidato, José Calzada, proponía la reducción de salarios a funcionarios de primer nivel. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
“NOTI-CITAS” Sobre el título “La alianza PT-PRI, promiscua y contradictoria: Amlo” É.G.LE versa: “Contradictorio… Obrador: fue priísta connotado, del PRD desertor que hoy se siente iluminado”. (Noticias 11-A)  

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
AVENTAJA PAN CON 7 PUNTOS EN EL ESTADO, SEGÚN MADERO Por Zulema López Querétaro, Qro.- Querétaro no está en negociación y el Partido Acción Nacional (PAN) se lo arrancará al Revolucionario Institucional (PRI) al ganarle por 7 puntos en la contienda a la gubernatura y más de 10 para el caso de la alcaldía, manifestó el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, quien también urgió al gobierno de Querétaro sacar las manos del proceso. Lo anterior lo declaró tras desmentir rumores que surgieron tras el Pacto por México, los que sostenían que para la firma se negoció el triunfo o la derrota del partido en los comicios para algunos estados. "Estos batos quieren, hasta cuando pierden, sentir que ganaron; van a perder, entonces van a decir que la dieron por eso, es lo que están haciendo, sembrando especulaciones pero no, se la vamos a arrebatar, se la vamos a ganar a la buena con votos, con un chorro de votos". (Diario de Querétaro 1-A)  
EXIGE MADERO UN PROCESO LIMPIO Y DEMOCRÁTICO EN QUERÉTARO Por Montserrat Márquez El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, durante su gira por Querétaro y en rueda de prensa, exigió que el proceso electoral que se está llevando acabo sea democrático y limpio; que el gobierno del estado ´saque las manos´ y pare el activismo del Gobernador acompañado por el Secretario de Gobierno. Hizo un llamado enérgico a frenar a la utilización del aparato del estado para tratar de intervenir e impedir un triunfo inmediato´, destacó. “Nosotros hemos denunciado que el PRI  y sus gobiernos recurren a tres estrategias para tratar de ganar a la mala las elecciones; un costal de mañas, un costal de dinero y una campaña de engaños. Por eso le decimos tomen lo que les den pero voten por el PAN”. (a.m. 2-A)  
LOYOLA ESTÁ DESESPERADO Y HUNDIDO Así lo refirió el candidato del PAN, Francisco Domínguez, al cuestionarle sobre las acciones que emprenderá con respecto a la demanda que alista su adversario priísta, Roberto Loyola. (Noticias 1 y 5-¿Quién Sigue?)  
EL MOLESTO DEBO SER YO: FRANCISCO DOMÍNGUEZ Lo anterior ante los comunicados que el PRI emitió a nombre del candidato Roberto Loyola, donde se informa que presentará una denuncia en contra de Francisco Domínguez, por difamaciones y diversos hechos cometidos durante la campaña electoral. (a.m. 3-A)  
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“EL SEÑOR KORS ES PARTE DE LA GUERRA NEGRA” Así lo consideró el candidato del PAN, Francisco Domínguez. (Noticias 5-¿Quién Sigue?)  
KORS, INVENTO DEL PRI: PANCHO (Plaza de Armas 1 y 4) 
 
QUE GOBIERNO SAQUE LAS MANOS DE LA ELECCIÓN: GUSTAVO MADERO El líder nacional el PAN, indicó que el activismo del Gobernador José Calzada, acompañado de su Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, han utilizado el aparato del estado para tratar de intervenir e impedir un triunfo inminente del panismo, especialmente de los candidatos Francisco Domínguez y Marcos Aguilar. (Noticias 4-¿Quién Sigue? y a.m. 2-A)  
AVENTAJA PAN CON 7 PUNTOS EN EL ESTADO, SEGÚN MADERO (Diario de Querétaro 1-A)  
PANCHO GANARÁ CON DOS DÍGITOS: MADERO (Noticias 5-¿Quién Sigue? y Plaza de Armas 4)  
PROMETE FDS “REGRESAR LA ESPERANZA A ARROYO SECO” (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 5-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 3-A)  
IMPULSAR ECOTURISMO PARA DESARROLLAR ECONOMÍA DE LANDA Así lo propuso el candidato al gobierno por el PAN, Francisco Domínguez, con el fin de que las familias no migren hacia Estados Unidos. (Noticias 5-¿Quién Sigue?)  
SE FUERON AL PRI SÓLO 3 PANISTAS, AFIRMA PANCHO (Diario de Querétaro 1-A y 6-A) 
 
DEUDA HISTÓRICA CON ADULTOS MAYORES: FDS Por lo anterior, Francisco Domínguez, prometió que su gobierno garantizará el bienestar de este sector de la población. (Noticias 1-A y 5-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 1-A y 4-A y a.m. 2-A)  
ADULTOS MAYORES PIDEN SER ESCUCHADOS (El Universal Querétaro 6-A) 
 
A LOS PRIÍSTAS LES DOLIÓ LO DEL PRD Así lo sentenció el candidato a la gubernatura por el PAN, Francisco Domínguez. (Noticias 5-¿Quién Sigue?)  
LO DE NATALIA, EXPRESIÓN PERSONAL, ASEGURA BOTELLO El diputado federal, aclaró que lo dicho por Natalia Carrillo es una simple expresión personal, pues ella conoce a la familia Loyola desde hace años. (Plaza de Armas 4)  
 
 



 
SÁBADO 23 DE MAYO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

ARREMETE MARCOS CONTRA EL PRI Si el PRI sabe que alguien cometerá delitos electorales debe denunciar y no tratar de deslindarse de los hechos, señaló el candidato a la alcaldía de Querétaro, Marcos Aguilar, quien calificó el comunicado del PRI como la “revolución de la perversidad”. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 4-¿Quién Sigue? y a.m. 2-A)  
YA ES HORA DE TENER UN BUEN GOBIERNO Así lo aseguró Marcos Aguilar Vega. (Noticias 4-¿Quién Sigue?) 
 
MARCOS ANUNCIA ESPACIOS PARA ADULTOS MAYORES Lo anterior con al menos 75 millones de pesos de inversión. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
PROMETE MAV MEDICAMENTOS Y PAÑALES PARA ADULTOS MAYORES (Plaza de Armas 4) 
 
GARANTIZA MAV CONSTRUIR TRES CASAS DEL ADULTO MAYOR (El Universal Querétaro 8-A y a.m. 3-A) 
 
MAV: INCLUISIÓN (SIC) A DISCAPACITADOS Marcos Aguilar se comprometió a instalar semáforos sonoros, otorgar apoyos para la compra de prótesis y equipos de cómputo, además de impulsar el deporte. (Noticias 1-A y 4-¿Quién Sigue?) 
 
PIDEN IMPLEMENTAR CULTURA DEL RESPETO HACIA DISCAPACITADOS Así lo solicitaron discapacitados y débiles visuales. (Noticias 8-¿Quién Sigue?) 
 
EN LAS FUENTES HAY INSEGURIDAD Así lo aseguraron habitantes de la zona, en recorrido realizado por el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar. (Noticias 4-¿Quién Sigue? y El Universal Querétaro 8-A) 
 
“QUE LO RESUELVA EL GOBIERNO MUNICIPAL” Así lo reiteró Guillermo Vega, candidato del PAN en San Juan del Río, sobre el permiso p ara usar el Jardín Independencia el 30 de mayo. (Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
PIDEN RESOLVER SOLICITUDES DE PLAZAS DEL PRI Y PAN En sesión de cabildo de San Juan del Río, el regidor Edgar Inzunza solicitó la intervención de la secretaría de Gobierno para resolver la solicitud que hizo el PAN para utilizar el Jardín Independencia como sede de cierre de campaña. (a.m. 3-A)  
“IMPORTANTE TRABAJAR POR LOS MIGRANTES” Lo aseguró María Amador, candidata a edil de Landa de Matamoros. (Noticias 9-¿Quién Sigue?) 
 
KURI VA POR MUSEO DE SITIO EN EL CERRITO El anterior, candidato a la presidencia municipal de Corregidora, Mauricio Kuri. (Diario de Querétaro 12-A, 
Noticias 7-¿Quién Sigue? y a.m. 2-A) 
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“GESTIONAR APOYOS PARA ADULTOS MAYORES” Este es un compromiso de María García, candidata a diputada federal por el II Distrito. (Noticias 6-¿Quién Sigue?) 
 
DESPLEGADO “PANCHO DOMÍNGUEZ GOBERNADOR” “¿Qué propongo? Seguro contra robo a hogar y comercio”. (Diario de Querétaro 7-D y Noticias 2-E) 
 
COALICIÓN Y PRI 
 
MODERNIZACIÓN AL SISTEMA NOTARIAL, PROPONE LOYOLA Lo anterior al reunirse con los integrantes del Consejo de Notarios que preside Jorge Lois. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 3-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 4-A)  
VAN CANDIDATOS A PASO FIRME Francisco Domínguez, aspirante por el PAN a la gubernatura, recibió el apoyo del dirigente de su partido, Gustavo Madero, mientras que Roberto Loyola, del PRI, se reunió con los notarios del estado. (a.m. 1-A)  
NOTARIOS EXIGEN LEY PARA AGILIZAR TRÁMITES Así lo manifestó Alejandro Dució, Notario público adscrito en la Notaria 35, en reunión con los candidatos Manuel Pozo y Roberto Loyola. (El Universal Querétaro 7-A)  
ABRIRÁN NOTARÍAS EL 7 DE JUNIO Lo anterior de acuerdo con el presidente del Consejo de Notarios, Jorge Lois. (a.m. 7-A)  
PIDEN MEJORES LEYES NOTARIOS Lo solicitaron cinco notarios, sobre las necesidades que consideran urgentes por atender en su gremio. (Noticias 8-¿Quién Sigue?)  
MEJOR COMUNICACIÓN Y MÁS MEDICINAS PARA SANFANDILA Lo anterior en un mitin en la localidad de Sanfandila, Pedro Escobedo, el candidato a la gubernatura, Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 2-A)  
MODERNIZACIÓN DEL SISTEMA DE DRENAJE A lo anterior se comprometió ante habitantes de la comunidad de Sanfandila, en el municipio de Pedro Escobedo, el candidato Roberto Loyola. (Noticias 3-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 4-A)  
FOTO NOTA “PROMETE LOYOLA GOBIERNO AUSTERO Y TRABAJO SIN DESCANSO” Lo anterior durante su reunión con integrantes del SUTERM. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 1-A y 3-¿Quién Sigue?)  
PRESENTA RLV PROPUESTA A MUJERES ELECTRICISTAS (El Universal Querétaro 3-A)  
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PROMETE TRABAJAR COMO LOS EMPLEADOS DE LA CFE Así lo indicó el candidato a gobernador, Roberto Loyola. (a.m. 5-A)  
APOYA ALIANZA SINDICAL A ROBERTO LOYOLA La anterior, la Federación de Sindicatos de Trabajadores al servicio del Estado, ante lo que el candidato tricolor, Roberto Loyola, agradeció el respaldo. (Noticias 3-¿Quién Sigue?)  
ROBERTO ANIMA A JÓVENES A ENCABEZAR EL CAMBIO Lo anterior durante una comida con jóvenes de preparatorias privadas. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 3-¿Quién Sigue? y a.m. 5-A)  
LOYOLA ACUSA A FDS Al exigir a su adversario del PAN, Francisco Domínguez, que se deje de politiquerías y se conduzca con responsabilidad, el candidato Roberto Loyola, informó que presentará una denuncia en su contra por difamación. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1 y 3-¿Quién Sigue?, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 1-A y 3-A y a.m. 4-A. Columna “Fuente de El Marqués” en Plaza de Armas 1)  
MEJORA REGULATORIA PARA LA CAPITAL: POZO Además de lo anterior, el candidato a la presidencia municipal capitalina, Manuel Pozo, prometió agilización de trámites al reunirse con el Consejo de Notarios. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 2-¿Quién Sigue?, Plaza de 
Armas 3 y El Universal Querétaro 7-A) 
 
ANALIZARÉ SI ES VIABLE LA CASA DEL MIGRANTE EN SANTA MARÍA Así lo aseguró el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Manuel Pozo, al reunirse con colonos de la zona. (Noticias 2-¿Quién Sigue? y a.m. 5-A) 
 
DEDICARÁ TRIUNFO MANUEL POZO A LOS ADULTOS MAYORES Lo señaló el candidato a la presidencia municipal de Querétaro al reunirse con más de 500 adultos mayores del VI Distrito. (Diario de Querétaro 3-A. Con mención de 30 espacios para cultura, deporte y recreación, en Noticias 1-A y 2-¿Quién Sigue? y a.m. 5-A) 
 
PIDEN APOYOS PARA ADULTOS MAYORES Se presentan peticiones de personas de la tercera edad, quienes refieren que para la mayoría, su única opción de salida es pedir apoyo al gobierno estatal y municipal. (Noticias 8-¿Quién Sigue?) 
 
NOTABLE EL NERVIOSISMO EN LA “CASA DE ENFRENTE”: POZO Así lo refirió Manuel Pozo, al hablar de la encuesta realizada por Varela y Asociados, al tiempo que aseguró que la encuesta en la que cree y está seguro que ganará, es la del próximo 7 de junio. (Noticias 2-¿Quién Sigue?) 
 
“YO CUMPLÍ CON LOS REQUISITOS PARA USAR EL JARDÍN” Lo señaló Gerardo Sánchez, candidato a edil de San Juan del Río, respecto a la disputa por hacer uso de la explanada tanto de él como de Guillermo Vega el próximo 30 de mayo. (Noticias 7-¿Quién Sigue?)  
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ATENCIÓN SIN CITA PROMETE ORTIGA PARA CORREGIDORA El anterior, candidato a dicha presidencia municipal. Javier Ortega. (Diario de Querétaro 12-A, El Universal 
Querétaro 7-A y a.m. 4-A) 
 
“VAMOS A EMPODERAR A LA FAMILIA COMO INSTITUCIÓN ES LA PRIORIDAD” Así lo aseguró Maritza Dorantes, esposa de Javier Ortega, candidato a edil de Corregidora. (Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
BUSCARÁ PRI SANAR LA GESTIÓN DE RECURSOS Así lo dijo Vania Camacho, candidata a la diputación local por el IX Distrito. (El Universal Querétaro 7-A)  
DESPLEGADO  Roberto Loyola, se dirige a los ciudadanos, y condena la desinformación que circuló en una nota nacional en días pasados sobre el candidato del PAN, como condena que el propio candidato actúe de la misma manera de lo que se queja. Apunta que “Basta de mentiras” y reitera “Compitamos con la verdad.” (Plaza de Armas 2)  
PRD 
 
PIDE ADOLFO CAMACHO UN QUERÉTARO “SIN MOCHES” (Diario de Querétaro 7-A) 
 
ME COMPROMETO A SER UNA DIPUTADA GESTORA: JUVERA Así lo señaló la candidata a diputada federal por el IV Distrito, Janett Juvera. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
MORENA 
 
“EMPODERAR” A LA SOCIEDAD Así lo señaló la candidata al Gobierno del Estado por MORENA, Celia Maya, quien ofrece austeridad, revocación de mandato y contraloría social. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
 “EL METRO TENDRÍA UN COSTO DE 6 PESOS” Lo apuntó Celia Maya, candidata a Gobernador, al hablar de sus propuestas. 
 
PROPONE PRD MEJORA A SERVICIOS PÚBLICOS Lo señaló el candidato a la presidencia municipal, Gonzalo Bárcenas, al recorrer las colonias Peñuelas, Villas de Santiago y San Pedrito Peñuelas. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
PROMUEVEN LA ATENCIÓN MÉDICA A EMBARAZADAS Lo anterior por parte de Álvaro Cerón, candidato a diputado por el Distrito V. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
HABRÁ UNA SORPRESA GRANDE PARA LA IZQUIERDA EN ESTAS ELECCIONES Así lo aseguró Cynthia Casarubias, candidata al VI Distrito local. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
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PT 
 
BUSCARÁ CARRILLO DEVOLVER PAZ A COLONOS DE LINDAVISTA Así lo apuntó el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Marco Carrillo, en reunión con 300 vecinos. (El 
Universal Querétaro 5-A) 
 
PANAL 
 
“EN LOYOLA TENDREMOS UN GOBERNADOR AMIGO” Así lo aseguró Juan Guzmán, candidato a edil de Huimilpan, al reunirse con más de 40 trabajadores municipales. (Noticias 7-¿Quién Sigue?) 
 
PVEM 
 
DAN SU APOYO 900 MAESTROS A ORIHUELA Durante el evento, los dirigentes estatales del PVEM, Ricardo Astudillo y de Nueva Alianza, Abel Espinosa, también respaldaron a Raúl Orihuela, candidato al municipio de Tequisquiapan. (a.m. 7-A) 
 
“CON LA FUERZA VERDE DE LAS MUJERES GANAREMOS” Lo afirmó Mariella Hernández, candidata a diputada local por el VII Distrito. (Noticias 6-¿Quién Sigue? Con mención del impulso en atención médica para mujeres, en Plaza de Armas 3) 
 
SE REQUIERE MÁS PRESUPUESTO PARA SALUD: YOLANDA RODRÍGUEZ La anterior, candidata a la diputación local por el IX Distrito. (a.m. 6-A) 
 
PH 
 
TERE CALZADA SE QUEJA DE “BULLYNG POLÍTICO” Así lo denunció la candidata a diputada local plurinominal, contra candidatos de Corregidora y Tolimán, donde este partido “adquiere fuerza”. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
“LOS QUE METEN LAS MANOS EN EL PROCESO UN GRUPO DEL PRI” Así lo aseguró Tere Calzada, candidata pluronominal, quien dijo que no señalaba directamente a su hermano, pero sí el interés de un grupo político, que podría verse afectado por el crecimiento del Humanista en Querétaro. (Noticias 10-¿Quién Sigue?) 
 
“NOS DESLINDAMOS DE LOS QUE SE UNIERON A LOYOLA” Así lo aseguró Ignacio Irys Salomón, dirigente nacional del PH en visita a Querétaro para impulsar las candidaturas, en particular de los diputados plurinominales y de Tere Calzada. (Noticias 10-¿Quién Sigue? y a.m. 7-A) 
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HUMANISTA DESCARTA ELECCIÓN DE ESTADO El líder nacional del PH, Ignacio Irys Salomón confió en que este partido conseguirá la votación mínima para obtener su registro en el Estado y el país, pese a los intentos del gobierno estatal de “intervenir en el partido”. (Diario de Querétaro 7-A. Sin mención de Gobierno Estatal, en El Universal Querétaro 4-A)  
NOTAS PRINCIPALES 

 
N: CARRETERAZO Por Tania Talavera Impresionante choque por alcance entre un Ómnibus de México, contra un tráiler cargado de varilla, dejó un saldo de seis lesionados, uno de ellos grave, crisis nerviosa entre los pasajeros y cierre parcial del Libramiento Noroeste, en el municipio de El Marqués. (Noticias, principal)   
DQ: LOYOLA ACUSA A FDS Por Armando Ruiz  Querétaro, Qro.- Al exigir a su adversario de Acción Nacional, Francisco Domínguez, que se deje de politiquerías y se conduzca con responsabilidad, el candidato a la gubernatura del PRI, Roberto Loyola Vera, informó que presentará una denuncia en su contra por difamación. De acuerdo al abanderado de la colisión "Querétaro nos une", el panista se ha encargado de mentir en torno a su patrimonio, persona y conductas a lo largo de toda la campaña y los debates, por lo que interpondrá el debido proceso legal para impedir que continúen estos ataques que no abonan al clima electoral de la entidad. "Hay evidencias incontrovertibles que seguiremos trabajando y documentando para proceder a las denuncias correspondientes porque no puede que esta sea una campaña que se construye a partir de mentiras...Procederé a poner la denuncia que corresponda por la difamación electoral de la que estoy siendo objeto por parte del candidato del PAN, Francisco Domínguez". Al mencionar que inclusive hay documentos que hablan mal de los resultados de su administración municipal, los cuales están firmados por el candidato panista, Loyola Vera aseguró que no permitirá que su nombre y el de sus hijos sea "mancillado" con esa ligereza y pidió a Domínguez Servién que se conduzca con responsabilidad y "deje de lado esa politiquería que viene practicando y actúe con la madurez que merecen los queretanos". Roberto Loyola enfatizó su disposición para que en los últimos días de campaña se privilegie una política responsable y madura, pues está en juego el futuro del Estado, no de la persona que llegue al Palacio de Gobierno. "Compitamos con la verdad. Hagamos de los días por venir, una campaña de logros para Querétaro donde los ciudadanos sean los protagonistas. Donde se privilegien y se debatan las ideas: una campaña donde gane Querétaro. Demos paso no sólo yo, a la política de las propuestas, a la política seria y responsable que merece Querétaro". El candidato advirtió además que reventadores electorales están haciéndose presentes en sus recorridos y mítines por los distintos municipios, como en Pedro Escobedo o San Joaquín, donde brigadistas blanquiazules o los mismos candidatos panistas se apersonaron y propiciaron un ambiente de confrontación con los simpatizantes y militantes que lo campaña. "Hay evidencias que seguiremos documentando para proceder a las denuncias correspondientes". (Diario de 
Querétaro, principal)  
AM: DARÁ EL INE FACILIDADES A PERSONAS ESPECIALES Por Esmeralda Trueba La consejera del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, Lidia Aurora López Núñez, hizo un llamado a las personas con capacidades diferentes a ejercer su derecho de voto, ya que, refirió, el día de la jornada electoral, se contará con los medios de accesibilidad en las casillas; además de material e indicaciones para diferentes tipos de 
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discapacidad, dichas acciones fueron concentradas y especificadas en un documento al que indicó se denominó ‘Elecciones sin discriminación’. “Como una estrategia en este proceso, hacemos el llamado a aquellas personas que en muchas de las ocasiones piensan que no pueden votar o que no van a tener las condiciones para ellos, entre estos encontramos a las personas invidentes y débiles visuales, o a las personas con alguna discapacidad motriz”, refirió. Explicó que dicho documento podrá ser consultado por las personas con alguna capacidad diferente; y ahí se especifica la ubicación de las casillas electorales, así como la información electoral. “Se hizo un documento que se llama elecciones sin discriminación, que contiene medios de accesibilidad que se colocaran en las casillas, es un documento que ha generado el INE y que se encuentra en letra escrita y braille para que las personas que sean invidentes, conozcan el derecho que tienen a emitir su sufragio y las condiciones en las que encontraran las urnas en las casillas en donde podrán emitir su voto”, precisó. También detalló la adaptación de las mamparas especiales: “tienen como finalidad el tener la altura necesaria para que las personas con algún tipo de discapacidad motriz, es decir que vayan en silla de ruedas puedan acercarse físicamente a la urna y puedan colocar su voto de manera directa”. Con estas modificaciones y acciones, la consejera electoral dijo que, se busca la inclusión y participación de toda la ciudadanía en el siguiente proceso electoral. “Estas dos acciones positivas son relevantes, porque lo que se pretende es fomentar la participación ciudadana, sin importar las condiciones”, concluyó. (a.m., principal) 
 
EUQ: EMPRENDE INE CRUZADA  Por Norma Ayala  A fin de que la sociedad queretana cuente con garantías para emitir su voto el 7 de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) en la entidad emprenderá una serie de medidas que favorecerán a los individuos con capacidades diferentes, dentro de las que se contempla la expedición de boletas especiales para las personas con debilidad visual y casillas adaptadas para los ciudadanos en situación de precariedad motriz. De acuerdo con la vocal ejecutiva de la Junta Local del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza, el órgano ha mostrado sensibilidad y responsabilidad en el tema, para que “el voto no sea discriminatorio”. “Tenemos desde las mamparas para personas con discapacidades diferentes, que consiste en una más baja, y los ciudadanos en estas condiciones tendrán la posibilidad de hacerse acompañar de una persona de su absoluta confianza”, comentó. (El Universal, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RECIBIRÁN UTILIDADES MÁS DE 400 MIL TRABAJADORES: ICM El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, dio a conocer que el pago de utilidades deberá cubrirse hasta el 31 del mes en curso, beneficiando a más de 400 mil empleados, que recibirán entre 300 y 400 millones de pesos. (Noticias 2-A)  
SEMÁFORO METEOROLÓGICO, EN FASE AMARILLA, REPORTA PC Por lo anterior, el Director de la UEPC, Gerardo Quirarte exhorta a la población tomar medidas por temporada de lluvias. (El Universal Queretaro 10-A) 
 
ARRANCA LA SEMANA NACIONAL DE SALUD El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que inicia hoy y termina el 29 de mayo (Diario de 
Querétaro 2-A,11-A y 7-República y a.m. 8-A. Sobre el tema en la editorial “Salud” en Noticias 11-A) 
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AMENAZAN TRANSPORTISTAS La Unión de Transportistas de Querétaro, tomaron la decisión que entre 500 y 600 camiones no salgan a circulación el próximo lunes de 25 mayo, para manifestar su descontento con la administración del Sistema RedQ, con quienes se dicen sus representantes y autoridades encargadas del programa.  Asimismo aclararon que no cerraran calles, se pronuncian por una movilización pacífica a favor del diálogo. Destacaron el Gobernador José Calzada platicó con ellos, pidiéndoles esperar al resultado de la reunión de las 11 de la mañana –el día de ayer-, sin embargo, en ésta no hubo mayor respuesta ni apoyo, por ello decidieron mantener el plantón frente a Palacio de Gobierno. (Diario de Querétaro 11-A, Noticias 1-A y 2-A y a.m. 1-A y 8-A. Como se los dejó entrever el candidato panista al Gobierno, Pancho Dominguez hace unos días, los transportistas pondrán “patas para abajo al Gobierno” en Plaza de Armas 1 y 11 –dos notas- Con mención de la presencia de Felipe Urbiola, pendiente de la manifestación, en Plaza de Armas 1 y Columna “Bajo Reserva” en El Universal Querétaro 2-A. Sin mención del Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa en El Universal Querétaro 10-A) 
 
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” El panista “duro” Felipe Urbiola fue visto en Plaza de Armas dirigiendo una manifestación de concesionarios del transporte público que amagaron con parar este lunes unos 500 autobuses, alegando que están “en quiebra” por culpa de RedQ. (Diario de Querétaro 1-A y Columna “Expediente Q”, en Diario de Querétaro 1-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SOLO 40% DE LAS ESCUELAS CUENTA CON INTERNET: JG No obstante la aprobación de la Ley que garantiza el acceso público a internet, informó el diputado Jesús Galván. (Noticias 7-A)  

MUNICIPIOS 
 
CLAUSURAN LA INGRATA La Procuraduría General de Justicia realiza investigación de una balacera en dicho lugar. El titular de Inspección del Municipio de Querétaro, Fernando Goyeneche confirmó la colocación de colocó sellos de clausura. Hubo un lesionado. (Diario de Querétaro 1-G, Noticias 1-A y 3-B y Plaza de Armas 1-La Roja) 
 
HOTELES CLANDESTINOS Edgardo Cabrera, presidente del Patronato de Cultura y Turismo de Bernal, pidió a las autoridades estatales y municipales poner más atención en la instalación de nuevos espacios para el hospedaje. (Diario de Querétaro 5-A) 
 
ENVENENAN A 31 PERROS EN TEQUISQUIAPAN Por lo anterior, vecinos del fraccionamiento Club de Golf Tequisquiapan, iniciarán un procedimiento legal en contra de quien resulte responsable. (a.m. 10-A) 
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INFORMACIÓN GENERAL  
CRECIÓ 150% LA INVERSIÓN ESPAÑOLA EN CINCO AÑOS Lo anterior al pasar de 56 a 157 empresas, destacó el delegado de la ST Gerardo Vázquez Mellado, en visita a la empresa EIKA. (Noticias 1-A y 3-A y El Universal Querétaro 2-A)  
FOTO DE NOTA “PREMIAN A OPERADORES” El delegado federal de la ST, Gerardo Vázquez Mellado premió a los ganadores del Segundo Concurso de Operadores de Montacargas. (Diario de Querétaro 1-A y 12-A)  
OLEADA DE QUEJAS DE CONTRIBUYENTES Informó la delegada en el estado, Reyna Machuca García, quien dijo que el alza de quejas a raíz de la Reforma Fiscal. (Diario de Querétaro 4-A)  
LLEGAN 25 EMPRESAS A LA CAPITAL Abraham Velázquez Guzmán, director general del Parque Industrial Querétaro, informó que se invierten 100 millones de pesos en la ampliación, y que compañías japonesas están interesadas. (Plaza de Armas 1 y 5) 
 
DECRECE EL DESEMPLEO EN ABRIL A TASA DE 4% Esto según datos del IMSS, informó el presidente del Colegio de Querétaro de Economistas, Arturo Muñoz Villalobos. (Noticias 3-A) 
 
CRECE EL EMPLEO PERO BAJA EL SALARIO: ALDANA Afirmó Jorge Aldana Tapia, secretario de Asuntos Económicos de la CTM-Querétaro. (Noticias 2-A)  
CAPACITACIÓN LABORAL AL MÁS ALTO NIVEL: ASM Afirmó Alejandro Sánchez Macías, gerente de ventas de Krauss Maffei. (Noticias 7-A) 
 
PERDEMOS POSICIONES EN COMPETITIVIDAD: IMC Refirió Isidoro Mata Cano, coordinador general del CEDIAM, del ITESM, quien dijo que “desafortunadamente se vuelve sistemático” el recibir noticias de indicadores a la baja. (Noticias 7-A) 
 
DISMINUYE OPERACIÓN DE LA USEM DEBIDO A LA REFORMA FISCAL Y LABORAL Lamentó Víctor Javier Salas Aguirre, presidente de la USEM de Querétaro. (Plaza de Armas 5) 
 
REGISTRAN 18 PROYECTOS EN BAJÍO CCHM Informó Dulce Morales García, organizadora del evento en la región. (Noticias 2-A) 
 
RECHAZAN EJIDATARIOS DECLARATORIA Esto de Peña Colorada como zona protegida, ya que dijeron, les quieren quitar sus propiedades. Los ejidatarios solicitaron al Gobernador del Estado su intervención, para que les ayude, aunque Jacob Sánchez señaló que, en la última reunión, no les quiso firmar una minuta, por lo que exigió una respuesta inmediata, ya que la falla fundamental es que les han negado el derecho de audiencia. (a.m. 8-A) 
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HAY AVANCES EN ECOLOGÍA CON LA PPMA: ISRAEL CHÁVEZ El presidente del Colegio de Abogados en Derecho Ambiental del estado de Querétaro, dijo que esto es gracias a la incorporación de la Procuración de Protección al Medio Ambiente. (Noticias 8-A) 
 
CON LA INDUSTRIALIZACIÓN MENOS APOYOS AL CAMPO, AFIRMAN Se quejó Benito Fuentes, habitante de la comunidad de Chichimequillas en El Marqués. (Noticias 7-A) 
 
RESPALDAN SANCIONES PARA GANADEROS DE EU La Asociación Ganadera local de Porcicultores de Querétaro denuncia que existe competencia desleal. (El 
Universal Queretaro 9-A) 
 
EL MUCAL ABRE SUS PUERTAS El anterior, el primer Museo de México dedicado a la historia del calendario,  el director general de Calendarios Landín (sic), habló al respecto. Entre los invitados se contó con la presencia del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo y la Directora del IQCA, Laura Corvera. (El Universal Queretaro 2-D)  
RESPECTO Y CIVILIDAD EN 90 POR CIENTO DEL PROCESO EN LA UAQ Su conclusión hasta el 1 de junio, informó el secretario académico Irineo Torres Pacheco. (Noticias 6-A, Plaza de 
Armas 1 y 5, El Universal 9-A y a.m. 8-A)  
EN LA FCPYS, UNA TOMA DE DECISIONES MÁS COLEGIADA: FERNÁNDEZ G. Luis Alberto Fernández García, quien se posicionó como ganador de la contienda electoral. (Noticias 6-A)  
REQUIERE PSICOLOGÍA MÁS RECURSOS Luis Enrique Puente Garnica, lo expresó, quien ganó las elecciones internas. (Noticias 6-A) 
 
CONSOLIDAR ACADEMIA Y POSGRADO EN FBA: EDUARDO NÚÑEZ ROJAS Así lo consideró el candidato electo a ocupar la dirección de la Facultad de Bellas Artes. (Noticias 6-A)  
PROPONE OMBUDSMAN UNIVERSITARIO, DIRECTOR SUSTITUTO DE DERECHO (Noticias 6-A) 
 
GESTIONAN MÁS BECAS PARA QUERETANOS EN EL EXTRANJERO Lo dio a conocer Edmundo Ramos, dirigente estatal de la organización civil SOS y director de gestión de becas de Vive México. (Diario de Querétaro 9-A)  
HACE UTSJR ALIANZA CON EL INSTITUTO DEL TRANSPORTE Con el objetivo de establecer las bases generales de cooperación académica. (Plaza de Armas 10)  
CUESTIONAN A CADENAS DE LABORATORIOS Lo anterior ya que representan una competencia desleal para los establecimientos queretanos, indicó José Manuel Pérez, vicepresidente de Medio Ambiente y Salud de la FECAPEQ. (Noticias 8-A) 
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MIGRANTES FORJAN NUEVA ERA PARA ESTADOS UNIDOS Así lo afirmó el padre Alejandro Solalinde, fundador del albergue Hermanos en el Camino, durante la conferencia magistral “Las problemáticas sobre Discriminación, Abuso y Violencia Sexual en Población Migrante”. (Diario de 
Querétaro 9-A)  
DESCUIDAN A GRUPOS VULNERABLES Así lo apuntó de visita por Querétaro, el padre Alejandro Solalinde, hacia los grupos vulnerables, como los jóvenes y las mujeres, pues los casos de violencia hacia ellos aún prevalecen en muchas partes del país. (El Universal 
Querétaro 1-A y 9-A)  
INVESTIGARÁN MALTRATO A MIGRANTE Luego de la difusión del video en el que presumiblemente agentes del INM habrían maltratado en Querétaro a una persona migrante con discapacidad, el CONAPRED inició una queja de oficio. (Noticias 2-A)  
REPRUEBAN AGRESIÓN A MIGRANTE DISCAPACITADO Lo anterior señaló Martín Martínez, presidente de la Estancia del Migrantes; el incidente al parecer ocurrió en el municipio de San Juan del Río, fue videograbado y difundido en redes sociales. (a.m. 10-A)  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q Poe Adán Olvera 
AQUÍ CASUAL.- Será casualidad pero transportistas del sistema RedQ que aseguran que estábamos mejor cuando estábamos peor en materia de transporte. Anuncian que se van a manifestar parando algunos camiones del transporte público el próximo lunes, justo cuando quede una semana de campaña electoral de los diferentes candidatos en Querétaro. El sistema de transporte en Querétaro hoy es parte del botín electoral de los diferentes candidatos a diferentes posiciones en los poderes del gobierno del estado; resulta que ahora que las autoridades decidieron hacer un cambio en el sistema de transporte, es cuando hay más problemas. RedQ propuso acabar con las múltiples empresas de transporte que peleaban el pasaje y mantenían un peor desorden en las calles. RedQ implementó una tarjeta de prepago para transporte público como las que funcionan en infinidad de ciudades del mundo; la modernización del transporte en Querétaro, también ofreció un sistema de paradas de autobuses que se respetarían, planteó patios de servicio para estacionar los vehículos y dejaran de estar causando molestias en colonias de la ciudad; la Red Metropolitana de Transporte también planteó la implementación de tecnología GPS y video vigilancia como sucede en otras partes del mundo. Son algunos de los planteamientos más destacables de la modernización de transporte que solamente alcanzó la primera etapa con el cambio de varias unidades que son más nuevas y modernas. En 30 años las autoridades no le movieron más que la tarifa al transporte y en este sexenio se tardaron en implementar el sistema, ya que se emparejó con la Contienda Electoral; por ello ahora las críticas al sistema llueven y salen por todos lados y ahora sí hay muchas soluciones que son supuestamente mejores que lo que hay actualmente. El sistema de transporte en Querétaro es rehén del proceso electoral y el lunes aseguran transportistas que cansados de los malos tratos del gobierno y de que no los escuchen, ante la crisis financiera que viven, es posible que paren el transporte público en Querétaro. Lo inexplicable es que hoy el transporte a pesar de los esfuerzos por la modernización y el cambio, siga siendo de mala calidad y que pretendan aun así parar el servicio, seguramente con eso lograrán mejorar lo que no han podido hacer desde hace muchos años. Casualmente ayer durante la manifestación de unos 50 transportistas, frente al Palacio de Gobierno, se le pudo observar en el lugar a Felipe Urbiola Ledesma, ex subsecretario de Gobierno de la pasada administración, que 
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poco o prácticamente nada hizo en materia de transporte. Nada es por casualidad en época electoral y espero equivocarme. DE REBOTE.- Celia Maya, candidata de MORENA al Gobierno Estatal, asegura que los 18 mil millones de pesos que le costaría hacer dos líneas de Metro para Querétaro los conseguiría de la Federación y que además no sería concesionado el sistema de transporte. Que le den el voto y lo hace. contacto@adanolvera.com,  @aolverar (Diario de Querétaro 1-A)  
COLUMNA TABLERO Por Sergio Venegas Alarcón  
Incumplen testamento de Ramírez. Alma en pena. El lunes pasado se cumplieron 29 años de la muerte del maestro José Guadalupe Ramírez Álvarez, sin que hasta la fecha se haya dado cumplimiento a su última voluntad: que la venta de sus bienes -incluida una casa en el Centro Histórico y otra en La Cañada, aún en poder de particulares- se destinara a becas para estudiantes universitarios. Autor del Centro Universitario, de Diario de Querétaro y de más de 20 libros sobre la historia local y nacional, el periodista, historiador, maestro y abogado José Guadalupe Ramírez Álvarez, muerto a los 66 años a causa de una leucemia que la maledicencia catalogó como  Sida, es un personaje imprescindible no solamente para contar el siglo XX, sino para entender la queretanidad. Último de 12 hermanos y guadalupano por destino -nació aquí el 12 de diciembre de 1920- el primer cronista estatal de Querétaro recibió esta encomienda, “la más bonita de todas”, del gobernador Antonio Calzada Urquiza, sin menoscabo de su paso por la Rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro (1971-76). La historia, según Ramírez Álvarez, se construye a partir de documentos y narraciones cuestionadas por la racionalidad, como la versión romántica sobre la fundación de Querétaro, con todo y el Apóstol Santiago trotando en el cielo mientras se trompeaban españoles e indios en una pelea arreglada por el comerciante Conín. Sin embargo, sus textos escritos entre 1946 y 1986, nutren aún el conocimiento de los estudiosos para conocer a doña Josefa Ortiz de Domínguez, incorporada a la ceremonia del Grito por el Presidente José López Portillo a sugerencia suya, o para penetrar en los rincones del “Teatro de la República, aula magna del derecho social”. José Guadalupe Ramírez Álvarez, víctima de habladurías que él alentaba y desafiaba por su estilo de vida incompatible con las reglas tradicionales, no ocultó nunca amores, rencores, devociones y orgullos. Era queretano, guadalupano, barroco y periodista. Bajo esas divisas creó y dirigió el periódico Amanecer, enfrentándose al gobernador Juan Crisóstomo Gorráez en el movimiento del 58, hasta la obtención de la autonomía universitaria. Más adelante, en 1963, fundaría Diario de Querétaro, hasta la ruptura, dos años después, con el mandatario en turno, Manuel González Cosío, luego de organizar la fiesta de coronación de Xóchitl, un conocido homosexual.  Y, finalmente, el fallido intento de hacer su propio periódico. No le faltaron ni inteligencia ni equipo, solo el papel, entonces controlado por una paraestatal. Artífice de su historia y personaje indispensable del siglo XX queretano, José Guadalupe Ramírez Álvarez, hijo de un modesto cambayero de San Miguel de Allende y de una mujer que vendía tamales y atole, predijo en un texto premonitorio “después de todo, algo de mí superará la muerte”.  En efecto, queda su obra, imperecedera, en la que destaca el Centro Universitario, construido en el Cerro de las Campanas, a partir de un discurso pronunciado ahí precisamente, el 15 de mayo de 1972, ante el Presidente Luis Echeverría Álvarez. Que así como Juárez, le dijo, ordenó lanzar fuego y metralla en esa colina, para acabar con Maximiliano y su imperio, “a él le correspondía ordenar que se lanzara cemento, arena, cristales, hierro, para construir aulas, porque ahí se iba a hacer nuevamente México”. El primer mandatario aceptó. Y así, el 20 de septiembre de ese mismo año recibió a los representantes de alumnos y maestros de la UAQ en Los Pinos, en donde Ramírez Álvarez expuso que la Máxima Casa de Estudios tenía 3 mil alumnos y una superficie de 6 mil metros cuadrados, dos metros por estudiante, como en los panteones. Echeverría lo interrumpió: “Ya no necesita (…) ya no me diga más. Va a tener todo”. Y al modo: ¿Traen los planos? Sí. ¿Tienen los presupuestos? Sí. ¿Cuándo podemos empezar? Mañana. ¡Empiecen mañana! La anécdota nutre el libro “El estilo personal de gobernar” de Daniel Cosío Villegas y es suficiente para reconocer la 
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aportación de José Guadalupe Ramírez Álvarez, que en el proyecto de memorias dictadas a su discípulo Pedro Jesús Montiel Cárdenas, afirmó orgulloso: “Porque indiscutiblemente, aunque lo nieguen, aunque lo que sea, ha sido obra mía, el Centro Universitario y los periódicos de Querétaro, Amanecer y Diario”. Así se lo conté en la semblanza publicada en el libro “Querétaro en el Siglo XX, Personajes de la vida cotidiana” (Gobierno del Estado de Querétaro, 2013). Don José Guadalupe Ramírez Álvarez murió hace 29 años y la Universidad Autónoma de Querétaro aún no ha podido atender su testasmento para crear un fideicomiso destinato a becas para estudiantes de historia, derecho y periodismo. Mientras tanto, imagino que su alma en pena revolotea todavía en el Cerro de las Campanas. Y en la conciencia de los que traicionaron su última voluntad. Y no la cumplen todavía, A ver si para los 30 años.  -EL HISTORIETARIO- Aval. Con la autoridad de sus 63 años de militancia y una larga historia de trabajo dentro del PAN, en donde ha recibido todos los diplomas y medallas, Natalia Carrillo García hizo un abierto reconocimiento a la calidad moral y nobleza política de Roberto Loyola Vera, más allá de las diferencias partidistas. La primera candidata de Acción Nacional al Senado de la República, en 1970, elogió el posicionamiento del candidato del PRI-PVEM-Panal-PT y PES frente a esta guerra sucia que dice no haber visto nunca. Que es su opinión personal, dijeron ayer al unísono Pancho Domínguez y Alfredo Botello. Y por supuesto. Solo que su palabra vale mucho, por su historia y congruencia. Ya peleaba Natalia por los ideales del PAN antes siquiera de que Pancho y Alfredo, los irrespetuosos, nacieran. Natalia, a quien conozco y entrevisto desde hace más de cuatro décadas, es la decana del partido albiazul, por el que ha dado grandes luchas y expuesto todo su capital económico y político. Ella, junto con otros destacados panistas, sostuvo al PAN en los tiempos de las vacas flacas e impulsó las carreras de algunas de sus principales figuras, como Francisco Fernández de Cevallos (qepd), Ignacio Loyola Vera y Armando Rivera Castillejos. Candidata una y otra vez, lo mismo a la senaduría que a la diputación federal, fue electa regidora con el alcalde capitalino Rolando García Ortiz (2000-2003) y sirvió en el Ayuntamiento de Querétaro como asesora cultural en las siguientes administraciones. Siempre claridosa estuvo a un paso de la cárcel en los tiempos del partido único. El gobernador Manuel González Cosío, de quien era furibunda crítica, desistió de encerrarla para que no le fuera a organizar un mitin con los presos. De ahí la importancia de que la figura emblemática de Acción Nacional en Querétaro -por cuyo aval han pasado candidatos a la presidencia de la República, al gobierno estatal y a la dirigencia partidaria- revele su coincidencia con el modo de hacer y conducirse de Roberto Loyola Vera. Y no solo eso, su llamado a los queretanos para acudir a las urnas el próximo 7 de junio: Es un deber de conciencia ir a votar por quien quieran, el candidato que les parezca, aunque no sea de su partido, pero que vayan a votar, que ejerzan su derecho y la obligación que tienen como mexicanos. “Aunque no sea de su partido”. La política es así. 
Por cierto, Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, abre el micrófono a los candidatos a gobernador de 
los diferentes partidos: Adolfo Camacho, del PRD, estará el miércoles en Integra 92.Siete, y Celia Maya, de 
Morena, el viernes 29. Pancho Domínguez, del PAN, no ha respondido a la invitación. Y Roberto Loyola, del 
PRI-PVEM-Panal-PT y PES, está por confirmar. Esta semana tuvimos la oportunidad de entrevistar a dos destacadas panistas: la senadora Marcela Torres Peimbert, que recordó la guerra sucia de hace seis y tres años, de la que fue víctima Paco Garrido y la decana Natalia Carrillo García. Dos mujeres de primera. Quien ya ni la burla 
perdona es Salvador Gabriel López Ávila, francotirador de los Aguilera y abanderado de Movimiento 
Ciudadano, que ahora está promoviendo a la candidata de su partido, Carolina Almanza Zarazúa, que se 
anuncia como postulada por el Humanista. Que alguien me explique. Importante activo del PRI es Hugo Cabrera, exalcalde de Colón, exsubsecretario de Gobierno, exdelegado de Sedatu y ahora candidato a diputado federal por el extenso primer distrito que abarca el 70 por ciento del territorio estatal, tiene 12 de los 18 municipios -desde Arroyo Seco a Escobedo, pasando por Cadereyta y Tequisquiapan- y representa más de 340 mil votos. El lunes estará en El Noticiario de Querétaro. Y ya están corriendo las invitaciones para el próximo 
debate de los aspirantes al gobierno, organizado por el Observatorio Ciudadano Electoral, “Querétaro en 
positivo”. Será a las 18:30 horas del martes 26 en el Club de Industriales. -JUGADA FINAL- Para los vivos que 
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aún poseen y usufructúan los bienes del maestro José Guadalupe Ramírez Álvarez, un ratero ¡JAQUE MATE! (Plaza 
de Armas 2-A) 
 
COLUMNA “DESDE LOS BALCONES” Por Sabino Medina  Habla que el proceso electoral interno de la UAQ fue sereno, en paz y limpio. ¿Qué cómo le hace la UAQ para lograr el desarrollo de un proceso interno tan competido y universitario como el que acaba de afrontar? Tal fenómeno es un reflejo de la salud y el vigor social de los jóvenes universitarios y de nadie más. En ese sentido, refiere el caso de los muchachos de San Juan del Río y los compañeros de Cadereyta de Montes, cuando el asesinato de uno de sus compañeros, acudieron en masa a ayudar a los padres de Jesús Almaraz, a fin de que éstos, pudieran dedicarle todo el tiempo a la búsqueda del hijo del que no tenían noticias. El Gobernador José Calzada estuvo atento al hecho y ayudó a la comunidad universitaria en todo lo que le correspondía hacer y un poco más. (Plaza de Armas 7) 
 
“HABRÁ 79 MIL 820 BOLETAS MÁS” Por Héctor Parra Rodríguez  Habla al respecto y refiere que el aumento va en función de los representantes de partidos políticos, ya que por primera ocasión habrá representantes de los candidatos independientes. De tal suerte que estas representaciones más las casillas especiales, incrementan el número de boletas que deben mandarse a realizar. (El Universal 
Querétaro 11-A) 
 
CARTÓN “AMENAZA” Pepe Gómez dibuja una nube en forma de camión “Red Q”, mismo que avienta rayos y una gran lluvia, mientras desde abajo, unas personas la observan, ante lo que una mujer cuestiona: “¿Y nosotros por qué…?”. (Diario de 
Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “CANDIDATO TRANQUILO” Carbajal dibuja un tambo “senado” colgado y simulando ser la campana de una iglesia “¡Tan! ¡Tan!”, mientras de la cuerda pende un documento “Orden del Día: Los kilos de Pancho”.  Ante esto, Francisco Domínguez “PAN”, hace una seña de cuernos y dice: “¡Bahh…! Esas son como los llamados a misa… ¡Nadie les hace caso…!”. El monero escribe: “C.C.P. Saúl Ragoitia, Vocero de la Diócesis de Querétaro”. (Plaza de Armas 7) 
 
CARTÓN “¿CÓMO LOS QUIERO?” Rubén dibuja a Mauricio Kuri sosteniendo una cáma, mientras un conejo “voto”, está estirando las patitas para recibirla y otro conejo más “voto”, está pro entrar a una gran urna “Kuri”. (Diario de Querétaro 4-A) 
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